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¿Tú conoces y tratas al Espíritu Santo?
+ Juan Ignacio González Errázuriz

Obispo de San Bernardo

El papa Francisco publica la Bula “Spes non confundit” 
para el Jubileo de 2025

En el Credo confesamos 
al Espíritu Santo, tercera 
Persona de la Santísima 

Trinidad. Se le llama así porque 
procede del amor del Padre y del 
Hijo. Es Don, Defensor de nuestras 
almas. Así como la Palabra de 
Dios es el Hijo, llamamos Amor al 
Espíritu Santo.  El Espíritu Santo 
habita en las almas en gracia y 
nos santifica.

Los frutos principales que 
produce en el alma son: el 
perdón de los pecados, luz en 
la inteligencia para conocer los 
misterios divinos, ayuda para 
cumplir los mandamientos y 
asegura la esperanza de la vida 
eterna. El Espíritu Santo se 
manifestó de modo más pleno 
en Pentecostés. En ese día 
mostró con signos externos su 
presencia en la Iglesia. Desde 
entonces permanece en Ella 
y garantiza que se conserven 
las verdades de la Revelación 
para que pueda cumplir con 
fidelidad su misión de llevar las 
almas a Dios. Además, cuida a 

El pasado 9 de mayo, 
coincidiendo con la 
solemnidad de la 

Ascensión del Señor, el papa 
Francisco convocó oficialmente 
el Jubileo ordinario de 2025: 
“Peregrinos de la esperanza”, al 
leer y entregar la Bula “Spes non 
confundit” (La esperanza no 
defrauda. Rm 5,5) en la Basílica 
de San Pedro del Vaticano. 
El jubileo es una celebración 
ordinaria que tiene lugar en la 
Iglesia católica cada 25 años y en 
la que se concede la indulgencia 
plenaria.

La Bula “Spes non confundit” 
presenta 25 puntos clave, 
divididos en cinco secciones: 
“Una palabra de esperanza”, “Un 
camino a la esperanza”, “Signos 
de esperanza”, “Llamamientos 
a la esperanza” y “Anclados en 

la esperanza”. Unos puntos 
que reflejan los deseos e 
invitaciones del papa Francisco 
para este Año Santo.

Junto a los más necesitados
Francisco extiende también 

diversas invitaciones a los 
fieles, alentándolos a ser signos 
de esperanza, especialmente 
para los más necesitados, 
como los pobres, refugiados, 
jóvenes, presos y ancianos. 
Además, comparte algunos 
deseos específicos para el 
Jubileo 2025, como la apertura 
de una Puerta Santa en una 
cárcel, la celebración unificada 
de la Pascua por todos los 
cristianos y la realización de 
un acto ecuménico en honor 
a los mártires. Además, hace 
un llamamiento para que la 

indulgencia jubilar se dedique 
especialmente a las almas de 
quienes han partido de este 
mundo, anima a dirigir oraciones 
a la Virgen María en los 
santuarios, y confía en que este 
Jubileo contribuya a restaurar 
la confianza fundamental en la 
Iglesia y en la sociedad.

Mensaje a los peregrinos
El Santo Padre invita a los fieles 

a visitar Roma y prepararse para 
el Jubileo de 2025, recordando 
que la vida del cristiano es 
un camino de peregrinación 
constante. También señala 
que este Jubileo orientará el 
camino hacia el 2033, cuando 
se celebrarán los dos mil años 
de la Redención realizada por 
Jesucristo.

Signos de esperanza
Otro de los aspectos 

relevantes de la Bula son los 
“signos de esperanza” que 
el Papa Francisco enumera y 
encomienda a todo el pueblo de 
Dios para que sean alcanzados, 
como la paz mundial, la 
promoción de la vida, el cuidado 
de los enfermos, migrantes y 
ancianos, y la creación de un 
fondo mundial para combatir el 
hambre.

Además, el Santo Padre insta 
a recuperar la confianza en los 
vínculos interpersonales, en las 
relaciones internacionales y en 
la promoción de la dignidad de 
toda persona y el respeto por la 
creación.

Puedes descargar las Bula 
Spes non confundit del Papa 
Francisco en nuestra web
www.obispadodesanbernardo.cl

la Iglesia conservando la fe, el 
carisma de la infalibilidad y su 
santidad.

“Dios nos ha dado -comenta 
San Cirilo- un gran auxiliador 
y protector. Permanezcamos 
vigilantes para abrirle las 
puertas de nuestro corazón. Él 
no se cansa de buscar a cuantos 
son dignos de Él y derrama sobre 
ellos sus dones”. Si fuéramos 
más dóciles al Espíritu Santo, 
nuestra vida sería distinta. ¿Por 
qué sentirnos solos, si Él nos 
acompaña? ¿Por qué sentirnos 
inseguros o angustiados, si 
está pendiente de nosotros y 
de nuestras cosas? ¿Por qué 
ir alocadamente detrás de 
la felicidad, si no hay mayor 
gozo que el trato con este 
Dulce Huésped que habita en 
nosotros?

Jesús, al partir, insistió de 
nuevo sobre esta gozosa y 
misteriosa realidad: “Yo rogaré 
al Padre y les enviará otro 
Defensor, para que esté con 
ustedes eternamente, a saber, 
el Espíritu de verdad, a quien 

el mundo no puede recibir, 
porque no le ve ni le conoce; 
pero ustedes le conocen 
porque vive en ustedes y está 
siempre con ustedes (Jn 14, 
16-17). San Pablo recuerda 
a los primeros cristianos que 
han sido sellados con el sello 
del Espíritu Santo prometido (Ef 
1, 13).

Los cristianos constituimos 
“un pueblo marcado con un 
sello resplandeciente”, y estar 
sellados en el Espíritu Santo 
significa que somos propiedad 
de Dios, algo valioso para Él 
y que custodia con esmero. 
Cuídense de no entristecer al 
Espíritu Santo, en el cual han 
sido sellados para el día de la 
redención, escribe San Pablo 
a los primeros cristianos (Ef 4, 
30). Otras veces recuerda que 
son templos del Espíritu Santo: 
“¿No saben que son templo del 
Espíritu Santo que habita en 
ustedes y han recibido de Dios, 
y que ya no nos pertenecemos a 
nosotros mismos? ”(1Co 6, 10).

Los primeros seguidores 
de Jesús eran, sin duda, muy 
conscientes de su altísima 
dignidad de cristianos. 
En aquellos tiempos 
difíciles en que habían de 
ir “contracorriente”, en un 
ambiente pagano y muchas 
veces perseguidos, el Espíritu 
Santo, “dulce huésped” del 
alma, era para ellos una verdad 
consoladora que vivían con 
confianza y alegría. El cristiano 
necesita tratar con sencillez 
y confianza a este Defensor, 
sentirle cerca de él y pedirle 
constantemente su ayuda. Solo 
así seremos fuertes y podremos 
ser testigos del Señor.  Y así 
hablaremos de Dios, sin temor 
ni falsos complejos, en todas 
las situaciones en que nos 
encontremos. ¿Tu conoces y 
tratas al Espíritu Santo?
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Reunión Consejo 
Prevención de 
Abusos

El pasado 10 de abril, 
en las dependencias 
de la Curia Diocesana, 
se reunieron los 
integrantes del Consejo 
de Prevención de 
Abusos de la Diócesis 
de San Bernardo para organizar 
y delinear el trabajo en esta 
materia para el año 2024.

Con la finalidad de continuar 
en el trabajo de prevención 
de Abusos y seguir creando 
ambientes sanos y seguros para 
todos en la Iglesia, se trabajará 
el documento Integridad 
en el Servicio Eclesial de la 
Conferencia Episcopal de 
Chile, de tal manera que todas 

Reunión del clero y Año de 
la Oración

Fiesta de San José 
Obrero 

las personas que trabajan 
en las parroquias, colegios e 
instituciones católicas reciban 
una adecuada formación.

Los integrantes del consejo 
de Prevención de abusos 
son: Monseñor Juan Ignacio 
González, Padre Eric González 
(Encargado de prevención); 
Sra. Sigal Rodríguez (Abogada y 
licenciada en derecho canónico); 
Claudia Hernández (Abogada); 
Camila Llinás (Psicóloga).

El pasado jueves 25 de abril, 
se llevó a cabo la reunión del 
Clero diocesano y religioso de 
la Diócesis de San Bernardo, en 
las dependencias del Seminario 
Mayor San Pedro Apóstol

Ocasión en la que se impartió 
la Charla formativa 
“La oración 
sacerdotal de 
Cristo en San 
Juan Cap. XVII”, 
impartida por el 
Padre Jerónimo 
Walker.

Con Misa, procesión 
y bendición de herra-
mientas de trabajo, 
celebraron las comuni-
dades de la parroquia 
Santísimo Sacramento 
en Pirque.

El recorrido con la 
imagen de San José 
obrero abarcó diversas 
Capillas parroquiales y 
fue acompañado por 
los feligreses del lugar.

Durante el encuentro se 
abordaron temas en el marco 
del Año 2024,  en el que el 
Papa Francisco ha  consagrado 
como Año de la Oración en 
preparación al Jubileo del 2025, 
además se trataron temas 
administrativos y de prevención 
de Abusos.

Jornada de formación a los 
Monaguillos 

El encuentro se realizó en el 
Seminario Mayor San Pedro 
Apóstol y contó con la asistencia 
de números monaguillos junto 
a sus familias, pertenecientes a 
las diferentes parroquias de la 
Diócesis de San Bernardo.
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Presentación del libro “En 
respuesta al llamado de 
Dios”

Bendición voluntarias 
Hospital Parroquial

En celebración de la Fiesta de 
la Exaltación de la Santa Cruz y 
primer viernes del mes de mayo, 
las Voluntarias de la Pastoral de 
la Salud del Hospital Parroquial 
de San Bernardo renovaron 
su compromiso de servicio a 
los enfermos que se atienden 
en este recinto, recibieron la 
bendición y los nuevos petos 
que las distinguen en su rol 
dentro del hospital.

En el marco de la celebración 
del 175° de Fundación de la 
Congregación de las Hermanas 
de la Caridad Cristiana, se 
realizó el día 11 de abril la 
presentación de la edición en 
español del libro “En respuesta 
al llamado de Dios”, escrito en 
alemán por la Hermana Anna 
Schwanz y que describe el 
desarrollo de la congregación 
a partir de la muerte de la 
beata madre Paulina von 
Mallinckrodt en el año 1881 y 
que abarca hasta el año 2016.

En la Biblioteca del Convento 
de la Casa Provincial en San 
Bernardo, se realizó este 
encuentro, que contó con la 
presencia de las Hermanas 
del Gobierno de la Provincia 
Sudamericana; Monseñor Juan 
Ignacio González, autoridades 
civiles, eclesiásticas e invitados, 
que agradecieron esta instancia 

El pasado sábado 20 de 
abril, Caritas San Bernardo 
realizó la ceremonia de 
bienvenida a los nuevos 
alumnos del preuniversitario 
este año 2024 y que contará 
con asistencia de 60 alumnos 
seleccionados.

Monseñor Juan Ignacio 
González estuvo presente en 
el encuentro, compartiendo 
con los alumnos su 
experiencia de vida, como 
estudiante de derecho de la 
Universidad Católica de Chile 
y su preparación para llegar 
a los estudios superiores.

El Preuniversitario Diocesa-
no de Caritas es un beneficio 
gratuito, que se le entrega a 
jóvenes de escasos recursos 
que no tienen posibilidad de 
financiar un preuniversitario 
de mercado, les entrega una 
herramienta que les permite 
prepararse para la educa-
ción superior.

Víctor Andrés Vásquez Ro-
jas, coordinador y orienta-
dor del preuniversitario nos 
señala que a habido un creci-
miento en los resultados los 
últimos 3 años que se ha vis-
to reflejado en los puntajes, 
nuevas experiencias desde 
la pedagogía, en acercarnos 
a la percepción de nuestros 
estudiantes, conocer su rea-
lidad e historias de vidas y el 
sello pastoral que buscamos 
alcanzar desde el corazón de 
la Iglesia.

para conocer un trozo de la 
historia de la Congregación en 
Europa y América. 

En sus palabras a los 
presentes, la hermana María 
Angelina Rivarola, Superiora 
de la Provincia Sudamericana, 
destacó que “han sido 175 años 
de historia, 175 años de vida, 
175 años de crecimiento. Y por 
eso es difícil plasmar en un solo 
libro tanta gracia, sin embargo, 
la hermana Anna Schwanz supo 
trazar con acierto aquellos 
acontecimientos que debemos 
atesorar en el corazón y seguir, 
con la ayuda de Dios y María 
Inmaculada, el ejemplo de 
tantas hermanas que nos 
precedieron”.

“En respuesta al llamado de 
Dios”, fue traducido del alemán 
al español por las hermanas 
Cecilia Poblete, María del 
Socorro Medina y María 
Angelina Rivarola, libro que nos 
motiva a conocer y profundizar 
el legado de la Beata Madre 

Se da inicio a un nuevo 
año del Preuniversitario 
de Caritas San Bernardo

Sacerdotes de la diócesis 
obtienen el Bachiller 
Canónico en Teología en 
la Pontificia Universidad 
Católica de Valparaíso

Paulina von Mallinckrodt, que 
nos permitirá Alabar, Bendecir 
y Agradecer la presencia 
de Dios en la historia de la 
Congregación.

En enero y marzo de este año, 
los cinco neo presbíteros Óscar 
Paredes, John García, Jonathan 
Aristizábal, Michael Salazar y 
Fabián Calisto aprobaron el 
examen de grado en Teología 
en la Facultad Eclesiástica 
San Lucas Evangelista de la 
Pontificia Universidad Católica 
de Valparaíso, obteniendo así 
el grado de Bachiller Canónico 
en Teología 
equivalente a 
Licenciatura Civil.

Este examen se 
desarrolló dentro 
del Convenio de 
afiliación teológi-
ca entre el Semi-
nario Mayor San 
Pedro Apóstol, del 
cual egresaron los 

cinco sacerdotes, y la Facultad 
San Lucas Evangelista.

A los exámenes acompañaron 
además, de algunos 
compañeros, el Rector del 
Seminario, Pbro. Robin Sáez, y 
el Prefecto de Estudios, Pbro. 
Álvaro Aedo.

En la Parroquia San José 
Patriarca en Buin, se celebró 
la Eucaristía junto a las 
recaudadoras parroquiales del 
1% y erogantes.

Durante la ceremonia se 
agradeció la labor voluntaria 
que realizan, que es tan 
importante y  que va en 
ayuda de la mantención de la 
parroquia , además se pidió por 
todos los familiares difuntos de 
los presentes a la Santa Misa. 

Misa junto a las 
recaudadoras parroquiales
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Pentecostés y la venida del Espíritu Santo
En la fiesta de Pentecostés, 

los cristianos conmemo-
ran la venida del Espíritu 

Santo sobre los Apóstoles, reu-
nidos alrededor de la Madre del 
Señor (Hechos capítulo 2). La 
fiesta se celebra el 50 y último 
día de la temporada de Pascua. 
En 2024, Pentecostés cae el 19 
de mayo.

¿Cuál es el significado de 
Pentecostés en las Escrituras?

San Lucas describe la escena 
del descenso del Espíritu Santo 
como “el día en que llegó 
Pentecostés” (Hechos 2: 1). Este 
quincuagésimo día 
(pentekoste) 
era para 

Israel una fiesta de la cosecha 
de primavera que terminaba 
los días de celebración después 
de la Pascua. También fue una 
celebración de la entrega de 
la Ley en el monte Sinaí. Para 
el cristiano, sigue siendo el 
“quincuagésimo día”, pero 
después de la Pasión, Muerte 
y Resurrección de Jesús, y la 
celebración del Don del Espíritu 
Santo.

El Catecismo de la Iglesia 
Católica (párrafos 731-732) 
dice:

En el día de Pentecostés, 
cuando las siete semanas de 
Pascua habían llegado a su fin, la 

Pascua de Cristo se cumple 
en el derramamiento 

del Espíritu Santo, 
manifestado, dado 

y comunicado 
como una 
persona divina: 
de su plenitud, 
Cristo, el Señor, 
derrama el 
Espíritu en 
abundancia.

Ese día, 
la Santísima 

Trinidad se revela 
completamente. 

Desde ese día, el 
Reino anunciado por 

Cristo está abierto a 
los que creen en él: en la 

humildad de la carne y en la fe, 
ya comparten la comunión de la 
Santísima Trinidad ..

¿Quién es el Espíritu Santo?

El Espíritu Santo es la tercera 
persona de la Santísima 
Trinidad. Dios el Padre es la 
Primera Persona y Dios el Hijo 
(Jesús) es la Segunda Persona 
de la Santísima Trinidad.

Según el Catecismo (párrafo 
691):

“Espíritu Santo” es el nombre 
propio de aquel a quien 
adoramos y glorificamos con 
el Padre y el Hijo. La Iglesia ha 
recibido este nombre del Señor 
y lo profesa en el bautismo de 
sus nuevos hijos. [Cf. Mt 28:19]

El término “Espíritu” traduce 
la palabra hebrea ruah, que, en 
su sentido principal, significa 
aliento, aire, viento. Jesús, 
en efecto, utiliza la imagen 
sensorial del viento para 
sugerir a Nicodemo la novedad 
trascendente de aquel que 
es personalmente aliento de 
Dios, el Espíritu divino. [Jn 3: 
5-8] Por otro lado, “Espíritu” y 
“Santo” son atributos divinos 
comunes a las tres personas 
divinas. Al unir los dos términos, 
Escritura, liturgia y lenguaje 
teológico designan a la persona 
inexpresable del Espíritu Santo, 
sin ningún posible equívoco 

con otros usos de los términos 
“espíritu” y “santo”.

“Si me amas, guardarás 
mis mandamientos. Y rogaré 
al Padre, y él os dará otro 
Consejero, para que esté con 
vosotros para siempre, el 
Espíritu de verdad, a quien el 
mundo no puede recibir, porque 
ni lo ve ni lo conoce; lo conoces, 
porque él habita contigo y estará 
en ti “. - Juan 14: 15-17

¿Cuáles son los dones del 
Espíritu Santo?

Sabiduría, Entendimiento, 
Consejo, Fortaleza, Ciencia, 
Piedad, Temor de Dios. 

¿Por qué Pentecostés es 
importante para los cristianos 
de hoy?

En Juan 14:26, Jesús dijo: “El 
Consejero, el Espíritu Santo, a 
quien el Padre enviará en mi 
nombre, él les enseñará todas 
las cosas y les recordará todo lo 
que les he dicho”.

Por lo tanto, Pentecostés no es 
solo un evento histórico. Como 
cumplimiento de la promesa de 
Jesús, sigue dando frutos en la 
Iglesia de hoy, especialmente en 
los sacramentos del Bautismo y 
la Confirmación.



05 ESPECIAL

“La fe es un regalo, y no uno para 
guardar, sino para compartir con 

los demás”

En entrevista con dos 
jóvenes lideres católicos 
de la Universidad de los 

Andes,  Juan Carlos Díaz Estay, 
estudiante de Ingeniería Civil y 
María Trinidad Kast, estudiante 
de Medicina, quienes participan 
de la Pastoral de alumnos de 
la Universidad, nos cuentan 
los desafíos en esta materia y 
como evangelizar a los jóvenes 
en estos tiempos y los medios a 
utilizar. 

En tu opinión, ¿cuáles son 
las formas más efectivas de 
evangelizar en el entorno 
digital actual? ¿Podrías 
compartir alguna experiencia 
personal o de tu comunidad en 
este sentido?

Los jóvenes concuerdan con 
que los testimonios y compartir 
experiencias es la moda que 
lidera en las redes sociales.

María Trinidad propone que 
el storytelling es fundamental: 
es contar historias de forma 
entretenida para captar la 
atención del público. Mostrar 
caras y personas, en particular 
de jóvenes, es una buena forma 
de salir a evangelizar dentro de 
las redes sociales.

¿Cuáles consideras que 
son los mayores desafíos y 
oportunidades para la Iglesia 
en el ámbito digital? ¿Cómo 
podemos, como Iglesia, 
responder mejor a estos 
desafíos y aprovechar estas 
oportunidades?

Ambos coinciden en que uno 
de los mayores desafíos que hoy 
enfrenta la Iglesia en el ámbito 
digital es la actualización. “Las 
parroquias, capillas y pastorales 
se están quedando un poco atrás 
en estrategias de comunicación 
en redes sociales”, manifestó 
María Trinidad. “Es necesario 
pedir ayuda a un especialista en 
comunicaciones o a un joven que 
tenga mayores conocimientos 
sobre el tema”.

¿De qué manera las 
plataformas digitales pueden 
ser utilizadas para fomentar 
la comunidad y el sentido de 
pertenencia entre los jóvenes 
católicos?

María Trinidad nos explica 
que la creación de grupos en 
las diversas redes sociales es 
de gran ayuda porque a través 
de ellos se puede invitar a 
actividades presenciales, formar 
grupos de oración, generar 
amistades, incluso compartir 
memes o reels sanos sobre algo 
relativo a la fe.

Según Juan Carlos, “hay que 
buscar ser ese testimonio en 
las redes sociales, ser esa voz”. 
Indica que le gusta muchos las 
cuentas de Instagram de Hakuna 
o del Opus Dei, “están sacando 
material cercano a los jóvenes, 
testimonios, ideas, cosas que 
mueven”.

Según tu experiencia, ¿qué 
estrategias ha encontrado tu 
comunidad para ser un lugar 
de acogida para las nuevas 
generaciones? ¿Qué más se 
podría hacer?

Mostrarse con los brazos 
abiertos, ser un lugar de 
acogida, con actividades como 
subir el cerro, charlas creativas 
u otras es la clave para Juan. Nos 
cuenta que a estas instancias 
llega gente variada, pero hay 
que mostrar que “aquí uno se 
va a encontrar con Cristo”.

Para María Trinidad, pensar en 
las distintas etapas del ciclo vital 
de cada persona – niño, joven, 
adulto, adulto mayor – puede 
servir mucho a la hora de pensar 
en estrategias de acogida. Esto, 
acompañado siempre de la 
visión de que cada uno está 
inserto en una familia.

¿De qué maneras crees que 
los jóvenes pueden tener una 
participación más activa en 
la vida de la Iglesia? ¿Qué 
barreras existen actualmente 
para esa participación?

Los jóvenes tienen mucho 
que aportar, ya sea generando 
material, aportando ideas, 
dando retroalimentación, 
sostiene María Trinidad. La 
base de esta participación debe 
ser la comodidad, “porque les 
cuesta mucho salir de su metro 
cuadrado”.

A nivel parroquial es muy difícil 
encontrar una participación 

activa, pero hay que impulsar 
actividades como misiones, 
trabajos, visitas, asegura 
Juan. “Todas estas instancias 
ayudan mucho a encender los 
corazones”. La barrera está en 
el individualismo, el querer 
todo fácil. Es más generacional, 
pero la realidad es así, hay 
que competir. Por eso hay que 
ofrecer y mostrar que la fe no 
tiene competencia, agrega.

¿Cómo puede la Iglesia 
equilibrar la necesidad de 
modernizarse y adoptar nuevas 
tecnologías manteniendo al 
mismo tiempo sus tradiciones 
y enseñanzas?

Juan siente que no 
guarda mucha relación con 
modernizarse y cita a San Pablo 
“somos ciudadanos del Cielo”, 
creo hay que hacer encender en 
los jóvenes el deseo de santidad, 
mostrando con creatividad lo 
que somos: ‘hijos amados de 
Dios’”.

María Trinidad dice “la 
tradición y la enseñanza pueden 
transferirse al mundo digital, 
ya sea creando contenido 
sobre el catecismo, videos 
dinámicos para transmitir 
la tradición o invitando a 
vivirla presencialmente en 
la parroquia”. Agrega que 
las tradiciones “son parte 
de nuestra historia como 
Iglesia, y quizás una forma de 
modernizarse es hacer páginas 
en alguna red social, donde se 
pueda ir dejando registro de 
dicha tradición”.

En un mundo saturado 
de mensajes y medios de 
comunicación, ¿cómo puede 
la Iglesia hacer que su mensaje 
sea relevante y atractivo para 
las nuevas generaciones?

Debemos construir nuestro 
propio espacio en este mundo 
digital, para que, quien busque, 
encuentre, nos asevera María 
Trinidad.

Hay que usar estrategias 
comunicacionales de misivas 
cortas pero potentes, sostiene 
Juan. El mensaje de Cristo es 
relevante y atractivo, solamente 
la gente debe conocerlo. Las 
redes sociales juegan un papel 
importante, pero nuestro 
apostolado busca llegar a los 
amigos, más que llegar a más 
personas. Seamos muy iglesia y 
hagamos la pega entre todos.

La autenticidad es altamente 
valorada por las nuevas 
generaciones. ¿Cómo pueden 
los líderes y comunidades 
católicas vivir su fe de manera 
auténtica y testimonial en el 
contexto actual?

Juan Carlos piensa que hay 
que ser coherente en lo que 
uno cree y con mucha vida 
sacramental. Decía un gran 
Santo: “sembradores de Paz y 
Alegría, con esa Paz que solo 
el señor nos da, rebosantes, 
entregar esa Alegría y contagiar 
al mundo”.

El ser uno mismo en los 
diferentes ambientes es algo 
que debemos procurar vivir 
constantemente e irradiarlo a 
los demás a través del ejemplo, 
es la receta para María Trinidad. 
Ir a misa e invitar a tu familia 
o amigos, acudir a encuentros 
que aporten a tu vida espiritual, 
cuidar la música que escuchas, 
las películas que ves, los 
ambientes a los que te expones. 
Todo eso y más creo que son 
formas en las que podemos ser 
cada día más auténticos como 
católicos.

“No se enciende una lámpara 
para ponerla dentro de un 
cajón” (Lc 11,33). María Trinidad 
manifiesta que “La fe es un 
regalo, y no uno para guardar, 
sino para compartir con los 
demás. No hemos de camuflar 
este presente con falsas 
apariencias. ¡Si tienes fe, que 
no te de vergüenza mostrarla!”



06 ACTUALIDAD

Comité Permanente del 
Episcopado se reúne con el 

Presidente Gabriel Boric

El Papa Francisco denuncia que los 
bebés con discapacidad son abortados 
por la “cultura de la muerte”

En el Palacio de La 
Moneda se realizó 
la reunión entre los 

recientemente elegidos como 
obispos representantes de la 
Conferencia Episcopal de Chile 
y el Presidente de la República 
Gabriel Boric Font.

El pasado 30 de abril en 
dependencias del Palacio de 
La Moneda se desarrolló una 
audiencia protocolar en la que 
el Presidente de la República 
Gabriel Boric recibió la visita 
del nuevo Comité Permanente 
de la Conferencia Episcopal, 
conformado por el Arzobispo 
de la Serena, René Rebolledo, 

Presidente; el Arzobispo de 
Antofagasta, Ignacio Ducasse, 
Vicepresidente; el Obispo de 
Chillán, Sergio Pérez de Arce, 
Secretario General; el Arzobispo 
de Santiago, Fernando Chomali; 
y el Obispo de San Bernardo, 
Juan Ignacio González. En el 
encuentro también estuvo 
presente el Ministro Secretario 
General de la Presidencia, 
Álvaro Elizalde.

Durante la reunión, los 
presentes pudieron abordar 
diferentes temas que son de 
interés común para la Iglesia 
Católica y el gobierno, entre los 
que destacan la problemática de 

seguridad en el país, la situación 
de los migrantes, y el rol de las 
confesiones religiosas en la 
colaboración de la construcción 
del bien común.

El Arzobispo René Rebolledo, 
explicó sobre la reunión: 
“Habíamos solicitado como 
Comité Permanente del 
Episcopado, con antelación, 
una audiencia al Sr. Presidente, 
don Gabriel Boric Font. Esta 
tarde se pudo concretar. 
Manifesté en nombre de mis 
hermanos obispos, gratitud al 
Sr. Presidente por la acogida. 
En el transcurso de la misma le 
planteamos temas que tuvimos 
presente en la 129ª Asamblea 
Plenaria de la Conferencia 
Episcopal, al afrontar los 
desafíos más relevantes que 
tenemos como país. Después 
de tener presente a los tres 

carabineros asesinados -que 
en paz descansen- los temas 
sobre los cuales más nos hemos 
detenido en el encuentro han 
sido la inseguridad a que se ha 
visto enfrentada la ciudadanía, 
la situación de los migrantes, 
y el rol de las confesiones 
religiosas en la colaboración 
de la construcción del bien 
común”.

Mons. Rebolledo agregó 
que: “Le manifestamos al Sr. 
Presidente nuestro ánimo 
como pastores de colaborar en 
lo que esté de nuestra parte, 
como ha sido tradicionalmente 
la actitud de la Iglesia en Chile, 
para crear condiciones de paz, 
de diálogo y entendimiento. 
Todo aquello que favorezca al 
bien común”.

Fuente: Comunicaciones CECh
Imágenes: Prensa Presidencia

El 11 de abril, durante una 
audiencia en el Palacio 
Apostólico del Vaticano 

con los miembros de la Pontificia 
Academia de las Ciencias 
Sociales, el Papa Francisco 
advirtió que “la cultura del 
descarte” suele desencadenar 
en una “cultura de la muerte”, 
que incentiva el aborto de bebés 
con discapacidad o la eutanasia 
“disfrazada” para personas 
ancianas.

Durante su discurso, el Santo 
Padre resaltó que “la cultura del 
descarte no tiene fronteras”, al 
tiempo que advirtió que “hay 
quienes presumen de poder 
determinar, basándose en 
criterios utilitarios y funcionales, 
cuándo una vida tiene valor y 
merece la pena ser vivida”.

El Pontífice señaló que este 
tipo de mentalidad “puede 
conducir a graves violaciones 
de los derechos de los más 
débiles y a grandes injusticias 
y desigualdades cuando uno se 
guía predominantemente por la 
lógica del beneficio, la eficacia o 
el éxito”. 

La “cultura del descarte” 
transformada en “cultura de la 
muerte”

En esta línea, señaló que hay 
además un aspecto “menos 
visible y muy insidioso que 
erosiona el valor de la persona 
discapacitada a los ojos de la 
sociedad y a sus propios ojos: 
es la tendencia que lleva a 
considerar la propia existencia 
como una carga para uno mismo 
y para los seres queridos”. 

“La propagación de esta 
mentalidad transforma la 
cultura del descarte en una 
cultura de la muerte”, aseveró. 

Esto, según el Papa Francisco, 
provoca que “las personas 
ya no se sientan como un 
valor primordial que hay que 
respetar y proteger, sobre todo 
si son pobres o discapacitadas, 
‘todavía no necesarias’ —
como los no nacidos— o ‘ya 
no necesarias’ —como los 
ancianos—”, lamentó.

El Papa Francisco subrayó 
la importancia de estos “dos 
extremos” de la vida: “A los no 

nacidos con discapacidad se 
les aborta, y a los ancianos en 
sus últimas etapas se les da la 
‘muerte dulce’, la eutanasia, 
una eutanasia disfrazada, 
siempre, pero eutanasia al fin y 
al cabo”, advirtió. 

Expresó también que “al 
escuchar la voz de los hombres 
y mujeres con discapacidad, 
hemos tomado mayor 
conciencia de que sus vidas 
están condicionadas no sólo por 
limitaciones funcionales, sino 
también por factores culturales, 
jurídicos, económicos y sociales 
que pueden obstaculizar sus 
actividades y su participación 
social”.

Asimismo, reiteró que “todo 
ser humano tiene derecho a 
una vida digna y a desarrollarse 
plenamente” y que la 
“vulnerabilidad y la fragilidad 
pertenecen a la condición 

humana y no son exclusivas de 
las personas con discapacidad”. 

Recordó en este sentido que 
“Jesús entra en contacto directo 
con quienes experimentan 
la discapacidad, porque la 
discapacidad, como cualquier 
forma de enfermedad, no se 
puede ignorar ni negar”.

“Pero Jesús no sólo se relaciona 
con ellos: también cambia el 
sentido de su experiencia; de 
hecho, introduce una nueva 
mirada sobre la condición de 
las personas con discapacidad, 
tanto en la sociedad como ante 
Dios”, precisó. 

El Papa Francisco destacó que, 
para Jesús, “toda condición 
humana, incluso la marcada 
por graves limitaciones, es 
una invitación a tejer una 
relación singular con Dios que 
haga florecer de nuevo a las 
personas”.




